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Leçon 8       4ème trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 17 novembre 2012 
L’église de Christ sur la terre vit au milieu des ténèbres morales d’un monde 

déloyal qui piétine la loi de Jéhovah. Mais le Rédempteur, qui a payé le prix du rachat 

par Son sang précieux, a fait tout le nécessaire pour que Son église soit un corps 

transformé, éclairé par Celui qui est la Lumière du monde et qui possède la gloire 

d’Emmanuel. Les lumineux rayons du Soleil de Justice, brillant à travers Son église, 

réuniront dans Son troupeau toutes les brebis abandonnées et égarées qui viendront à  

Lui. Elles trouveront un refuge auprès de Lui. Elles rencontreront la paix, la lumière et 

la joie en Celui qui est  Paix et Justice éternelles. 

Les membres d’église devraient individuellement faire en sorte que la lumière de 

l’amour de Dieu continue à brûler en eux, afin qu’ils puissent aussi briller pour les 

autres. Le sujet est d’une trop grande importance pour qu’une léthargie spirituelle ne 

nous gagne pas petit-à-petit. Soyons sur nos gardes de ne pas nous permettre de négliger 

les services et les devoirs religieux. Evitons-le résolument, car ce serait fatal à la 

croissance et même à la vie du chrétien. Une église qui est active sera saine et prospère, 

avec l’effort personnel de faire du bien aux autres, pour sauver des âmes. Ce sera une 

incitation constante à faire de bonnes œuvres. De tels chrétiens œuvreront avec une 

ardeur plus grande pour s’assurer leur propre salut. Les énergies en sommeil 

s’éveilleront. L’âme toute entière sera inspirée par une détermination de conquérant afin 

de gagner l’appréciation du Sauveur: « C’est bien, » et de porter la couronne du 

vainqueur.        Our High Calling, p. 164 

 

Dimanche, le 18 novembre 2012 
L'Eglise est le moyen que Dieu a choisi pour faire connaître le salut aux hommes. 

Etablie pour servir, elle a pour mission de proclamer l'Evangile. Dès le commencement, 

Dieu a formé le dessein de révéler par elle sa puissance et sa plénitude. Appelés des 

ténèbres à sa merveilleuse lumière, les hommes qui la composent doivent refléter sa 

gloire. L'Eglise est la dépositaire des richesses de la grâce du Christ ; c'est par elle que 

l'amour de Dieu se manifestera finalement de façon puissante et décisive aux  

« dominations et aux autorités dans les lieux  célestes » Ephésiens 3.10. … 

L'Eglise est la forteresse de Dieu, sa cité de refuge, qu'il a placée dans un monde 

révolté. Toute trahison de sa part est une trahison envers celui qui a racheté l'humanité 

par le sang de son Fils unique. Dès les origines, les âmes fidèles ont constitué l'Eglise 

ici-bas. De tout temps, le Seigneur a eu ses sentinelles, qui ont rendu un bon témoignage 

au milieu de la génération dans laquelle elles vivaient. Elles ont donné le message 

d'avertissement, et lorsqu'elles ont été appelées à déposer leur armure, d'autres ont repris 

leur tâche. Dieu a fait avec ses témoins une alliance unissant l'Eglise de la terre à celle 

du ciel.  Il a envoyé ses anges pour exercer un ministère en faveur de son Eglise, et les 

portes de l'enfer n'ont pu prévaloir contre elle. … 

Durant les périodes de ténèbres spirituelles, l'Eglise de Dieu a été comme une cité 

placée sur une colline. A travers les siècles, de génération en génération, les pures 

doctrines d'en haut se sont développées dans son sein. Quelque faible et imparfaite 

qu'elle puisse paraître, elle est néanmoins l'unique objet sur lequel Dieu jette, d'une 

manière toute spéciale, un suprême regard. Elle est le théâtre de sa grâce, l'endroit où il 

se plaît à révéler sa puissance qui transforme les cœurs. 

Acts of the Apostles, p. 11, 12 ; Conquérants pacifiques, p. 11, 13. 

 

Dieu se propose d'accomplir aujourd'hui par le moyen de son peuple ce qu'il 

désirait faire autrefois par Israël quand il le fit sortir d'Egypte. Le monde doit avoir une 

représentation du caractère divin en contemplant, dans l'Eglise, la bonté, la miséricorde, 

la justice et l'amour de Dieu. Quand la loi divine est ainsi vécue, le monde même 

reconnaît la supériorité sur tous les autres hommes de ceux qui craignent et servent le 

Seigneur. Dieu a les yeux fixés sur ses enfants et il a un plan bien défini pour chacun 

d'eux. Il entre dans ses desseins de réunir en un peuple à part ceux qui mettent en 

pratique ses saints préceptes. … 

Ces paroles mêmes n'arrivent pas à exprimer parfaitement la grandeur et la 

magnificence du plan que Dieu désire réaliser par ses enfants, appelés à mettre en 

lumière, non seulement aux yeux du monde, mais à la face de l'univers tout entier, les 

principes de son royaume. L'apôtre Paul, écrivant sous l'inspiration du Saint-Esprit, dit: 

« A moi, qui suis le moindre de tous les saints, cette grâce a été accordée d'annoncer aux 

païens les richesses incompréhensibles de Christ, et de mettre en lumière quelle est la 

dispensation du mystère caché de tout temps en Dieu qui a créé toutes choses, afin que 

les dominations et les autorités, dans les lieux célestes connaissent aujourd'hui par 

l'Eglise la sagesse infiniment variée de Dieu. » Ep. 3:8-10 

Testimonies, vol. 6, p. 13 ; Témoignages, vol. II, pp. 426, 427. 

 

Lundi, le 19 novembre 2012 
Le Seigneur Jésus aura toujours une race élue pour le servir. Lorsque le peuple juif 

rejeta le Christ, le Prince de la vie, il lui prit le royaume de Dieu et le donna aux Gentils. 

Dieu continuera à suivre ce principe dans toutes les branches de son œuvre. Lorsqu’une 

église se montre infidèle à l’œuvre du Seigneur, quelle que soit sa position, son niveau 

ou le caractère sacré de sa vocation, le Seigneur ne peut plus travailler avec ses 

membres. D’autres sont alors choisis pour assumer d’importantes responsabilités. Mais 

si ceux-ci, à leur tour, ne purifient pas leur vie de toute action mauvaise, s’ils 

n’établissent pas de purs et saints principes en tout, alors le Seigneur les affligera et les 

humiliera douloureusement et, à moins qu’ils ne se repentent, il les arrachera de leur 

place et fera d’eux un objet d’opprobre. ... 

Dieu “n’est point servi par des mains humaines, comme s’il avait besoin de quoi 

que ce soit”. Actes des Apôtres 17 :25. Aucun étalage de magnificence extérieure ne 

peut plaire à Dieu quand le cœur sert des idoles et que les mains sont tachées d’iniquité. 

Le Saint-Esprit s’unira avec ceux qui, dans l’église, le cœur contrit, marcheront 

humblement avec Dieu. A tous ceux qui regardent à lui et marchent sur les traces du 

Christ, il donne la sanctification, le réconfort, et la victoire sur le monde. 

Le peuple de Dieu, son royaume choisi, n’est pas une mare stagnante. Il est 

semblable à une rivière, qui coule constamment, et qui devient de plus en plus large et 

de plus en plus profonde, jusqu’à ce que ses eaux vivifiantes soient répandues sur toute 

la terre. Quand l’Evangile de Dieu est reçu, sa grâce guérit les maladies entraînées par le 

péché. Le soleil de la justice se lève, la guérison sous ses ailes. Lumière, force, 
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rafraîchissement viennent du Seigneur, et les bons fruits portés rendent témoignage 

d’une œuvre de justice 

Manuscript Releases, vol. 14, p. 102 ; Levez vos yeux en haut, p. 123. 

 

Le peuple de Dieu a une vocation élevée et sainte. Il est le représentant de Christ. 

Paul s'adresse à l'église de Corinthe dans les termes suivants: "à ceux qui ont été 

sanctifiés en Jésus-Christ, saints par vocation" (1 Co. 1:2b). Et il ajoute : "car nous 

sommes ouvriers avec Dieu. Vous êtes le champ de Dieu, l'édifice de Dieu." (1 Co. 3:9) 

"Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en 

vous? Si quelqu'un détruit le temple de Dieu, Dieu le détruira; car le temple de Dieu est 

saint, et c'est ce que vous êtes." (1Co. 3:16-17) Il leur déclare encore. "Quel rapport y a-

t-il entre le temple de Dieu et les idoles? Car nous sommes le temple du Dieu vivant, 

comme Dieu l'a dit: J'habiterai et je marcherai au milieu d'eux; je serai leur Dieu, et ils 

seront mon peuple."(2 Co. 6:16) Aux saints d'Ephèse il écrit: "Ainsi donc, vous n'êtes 

plus des étrangers, ni des gens de dehors; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de 

la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, 

Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. En lui tout l'édifice, bien coordonné, 

s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui vous êtes aussi édifiés pour 

être une habitation de Dieu en Esprit." (Eph. 2:19-22) L'apôtre Pierre à son tour déclare: 

"Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un 

peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des 

ténèbres à son admirable lumière.            Review and Herald, May 6, 1884 § 2. 

 

Mardi, le 20 novembre 2012 
Lorsque la mission de Christ sur la terre fut terminée, et qu’Il monta au ciel vers 

Son Père, Il laissa l’église et tous ses intérêts en héritage sacré à Ses disciples, leur 

demandant de veiller à ce qu’elle soit gardée dans une condition florissante. Cette œuvre 

ne peut être laissée aux seuls pasteurs, ni à quelques dirigeants. Chaque membre devrait 

sentir qu’il s’est joint à une alliance solennelle avec le Seigneur pour agir au mieux des 

intérêts de Sa Cause en tous temps et en toutes circonstances. Chacun devrait avoir une 

part à entreprendre, un fardeau à porter, s’investissant ainsi en temps et en intérêt, pour 

la vie et la prospérité de l’église. Si chacun ressentait ainsi une responsabilité 

individuelle, et était des économes fidèles de la grâce qui leur est confiée, ils 

accompliraient de plus grands progrès dans le domaine spirituel. Le fardeau solennel qui 

repose sur eux les amènerait à chercher souvent Dieu dans la prière pour recevoir force 

et grâce. 

Le vrai caractère de l’église est mesuré, non pas tant par la déclaration de foi 

qu’elle fait, non par le nom de personnes inscrites dans les livres de l’église, mais par ce 

qu’elle fait en réalité pour le Maître par le nombre de ses ouvriers fidèles et 

persévérants. Une œuvre personnelle et vigilante, un effort individuel, accomplira 

davantage pour la cause de Christ que ne peuvent accomplir des sermons ou des 

déclarations de foi.         Signs of the Times, April 21, 1887 § 3,4. 

 

Ce n’est pas seulement le devoir du pasteur, mais de chaque membre de l’église, de 

représenter Christ au monde. Ils doivent saisir les rayons de lumière qui viennent de 

Jésus, et les refléter sur les âmes aveuglées par l’erreur et qui sont gagnées par de 

fausses doctrines. Ils doivent lever le seul vrai étendard de la justice, qui est la sainte loi 

de Dieu, alors que le monde élève un faux étendard. Satan cherche à présenter la 

lumière à la place des ténèbres, et les ténèbres à la place de la lumière, la vérité pour 

l’erreur, et l’erreur pour la vérité. Il voudrait éteindre chaque rayon de lumière qui brille 

du trône de Dieu, et à la place y placer ses ténèbres. Mais les fils de Dieu sont là, chacun 

d’entre eux, avec l’objectif d’illuminer le monde. Plus la lumière est méprisée, opposée 

et condamnée, plus c’est une évidence qu’ils doivent faire briller la lumière à d’autres. 

Ils reçoivent leurs ordres de Dieu pour guider les âmes à la justice, à la vérité et au ciel. 

Le flambeau de la vérité doit briller pour des yeux de bonne volonté aussi bien que pour 

ceux qui ne sont pas de bonne volonté. Après que le Christ est monté au ciel, l’église 

devait être l’agent ou le moyen par lequel la lumière serait communiquée au monde. 

« Vous êtes la lumière du monde. » Chaque chrétien individuel devrait être une lumière 

vivante dans le monde selon le vœu de Dieu. Il devrait lutter avec Dieu dans la prière 

secrète. Alors il irait de l’avant dans l’esprit de Christ pour entamer des conversations 

avec ceux qui l’entourent. Ayant reçu l’onction pour la mission, il portera avec lui 

l’atmosphère du paradis. Ses paroles seront bien choisies et son visage reflètera l’image 

de son Maître. Il sera la lumière du monde, une épître vivante connue et lue par tous les 

hommes.           Review and Herald, March 8, 1887 § 5. 

 

L’église du Christ est le moyen désigné par Dieu pour le salut des hommes. Sa 

mission est de porter l’évangile au monde. Jésus déclara aux représentants de Son 

église: « Allez par tout le monde et prêchez l’évangile à chaque créature. » Il n’y a 

aucune limite à ce commandement. La bonne nouvelle d’un Sauveur – Christ mourant 

en tant que sacrifice sur le Calvaire, Christ plaidant en tant que notre souverain 

sacrificateur et intercesseur devant Dieu, Christ notre roi et libérateur, venant pour 

racheter Ses enfants – voilà le message qui doit être apporté au monde entier, à chaque 

nation, tribu, langue et peuple. Et l’obligation repose sur tous les chrétiens. Chacun, au 

mieux de ses talents et de ses ressources, doit accomplir ce mandat. L’amour de Christ 

qui a été révélé, nous rend débiteurs de ceux qui ne Le connaissent pas. Ils sont nos 

frères, et Dieu nous a donné la lumière, non pour nous seulement, mais pour la leur 

présenter.             The Home Missionary, November 1, 1890 § 1. 

 

Mercredi, le 21 novembre 2012 
Recherchez l'union avec ardeur. Priez, travaillez pour l'obtenir. Elle vous apportera 

la santé spirituelle, l'élévation de la pensée, la noblesse du caractère, les dispositions 

célestes; elle vous permettra de triompher de l'égoïsme, de la méfiance, et d'être « plus 

que vainqueurs » par celui qui vous a aimés, au point de se donner lui-même pour vous. 

Crucifiez le moi. Considérez les autres comme plus excellents que vous-mêmes, c'est 

ainsi vous réaliserez l'union avec le Christ. Devant l'univers céleste, l'Eglise et le 

monde, vous donnerez la preuve indubitable que vous êtes fils et filles de Dieu. Le 

Seigneur sera glorifié par l'exemple que vous donnerez. 

Le monde a besoin de voir ce miracle: les cœurs unis par l'amour du Christ. Il a 

besoin de voir les chrétiens « assis ensemble dans les lieux célestes ». Ne voulez-vous 

pas montrer par votre conduite ce que peut la vérité divine chez ceux qui aiment et 

servent Dieu ? Le Seigneur sait ce que vous pourriez être. Il sait ce que sa grâce est 
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capable de faire en votre faveur, si vous voulez devenir «participants de la nature 

divine».         Testimonies, vol. 9, p. 188 ; Témoignages, vol. III, p. 458. 

 

L'unité qui existe entre Christ et Ses disciples ne détruit la personnalité d'aucun 

d'eux. Ils sont un en pensée, en dessein, en caractère, mais pas en personne. .En 

participant à  l'Esprit de Dieu, en se conformant à Sa loi, le chrétien devient participant 

de la nature divine. Christ amène Ses disciples à une union vivante avec Lui et avec le 

Père. L'homme devient complet en Jésus-Christ par l'œuvre du Saint-Esprit. L'unité avec 

Christ établit un lien d'unité mutuelle dans Son Eglise. Elle est la preuve la plus 

convaincante pour le monde de la grandeur, de la perfection de Christ, et de Son 

pouvoir pour effacer les péchés. 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1148 ; 

Commentaires d’Ellen White sur Jean 17. 20-23. 

 

L’union entre le Christ et Son peuple doit être vivante, véritable, sans faille, 

ressemblant à l’union qui existe entre le Père et le Fils. Cette union est le fruit de 

l’existence dans le cœur du Saint-Esprit. Tout vrai enfant de Dieu révélera au monde 

son union avec le Christ et avec ses frères. Ceux dans le cœur desquels Christ habite 

porteront le fruit de l’amour fraternel. Ils prendront conscience du fait qu’en tant que 

membre de la famille de Dieu ils se sont engagés à cultiver, apprécier et transmettre 

l’amour chrétien et la fraternité en esprit, parole et action. 

Etre enfant de Dieu, membre de la famille royale, signifie davantage que beaucoup 

ne le supposent. Ceux qui sont considérés par Dieu comme étant Ses enfants révéleront 

les uns pour les autres un amour semblable à celui du Christ. Ils vivront et œuvreront 

pour un objet – la représentation correcte de Christ au monde. Par leur amour et leur 

unité ils montreront au monde qu’ils portent la lettre de créance divine. Par la noblesse 

de l’amour et du renoncement à soi-même, ils montreront à ceux qui sont autour d’eux 

qu’ils sont de vrais disciples du Sauveur. « Car je vous ai donné un exemple, afin que 

vous fassiez comme je vous ai fait. » (Jn 13 :15) … 

L’évidence la plus puissante qu’un homme puisse donner qu’il est né de nouveau et 

qu’il est une nouvelle créature en Jésus-Christ, est la manifestation d’amour pour ses 

frères, l’accomplissement d’actions semblables à celles que Christ aurait accomplies. 

C’est le témoignage le plus beau qui doit être fourni en faveur du christianisme et 

gagnera les âmes à la vérité. … 

Le Christ conduira chaque vrai croyant à une unité complète avec Lui, l’unité 

même qui existe entre Lui et Son Père. Les vrais enfants de Dieu sont liés les uns avec 

les autres et avec leur Sauveur. Ils sont un avec Christ en Dieu. 

General Conference Bulletin, July 1, 1900, § 9, 10, 13, 15. 

 

Jeudi, le 22 novembre 2012 
L'organisation de l'église de Jérusalem devait servir de modèle à celles de tous les 

pays où les hérauts de la vérité gagneraient des âmes à l'Evangile. Ceux qui avaient la 

responsabilité d'assurer la bonne marche de l'Eglise ne devaient pas dominer sur les 

fidèles, mais, comme de sages bergers, ils étaient appelés à « paître le troupeau de Dieu 

... en étant les modèles du troupeau ». Les diacres devaient être « des hommes de qui 

l'on rende un bon témoignage ... pleins d'Esprit-Saint et de sagesse ». Il leur fallait 

prendre position en faveur du droit et s'y maintenir avec fermeté et résolution. Ainsi, ils 

auraient sur tout le troupeau une influence unificatrice. 

Plus tard, l'histoire de l'Eglise primitive nous apprend que lorsque de nombreux 

groupes de croyants se constituèrent dans différentes parties du monde, on perfectionna 

encore son organisation, afin d'y maintenir l'ordre et l'harmonie. Chaque membre était 

exhorté à y bien jouer son rôle. Chacun devait faire un usage judicieux des talents qui 

lui étaient confiés.  A certains étaient impartis, par l'intermédiaire du Saint-Esprit, des 

dons spéciaux « ... premièrement des apôtres, secondement des prophètes, 

troisièmement des docteurs, ensuite ceux qui ont le don des miracles, puis ceux qui ont 

les dons de guérir, de secourir, de gouverner, de parler diverses langues ». Mais toutes 

ces catégories de croyants devaient travailler dans l'harmonie. 

Acts of the Apostles, pp.91, 92; Conquérants pacifiques, pp. 80, 81. 

 

« Christ est le chef de tout homme ». Dieu, qui « a tout mis sous ses pieds  

[du Sauveur] », l’a donné « pour chef suprême l'Eglise, qui est son corps, la plénitude de 

celui qui remplit tout en tous ». L'Eglise est fondée sur le Christ; elle doit donc lui obéir 

comme à son chef et non pas dépendre de l'homme ni être dominée par l'homme. 

Plusieurs prétendent que la position élevée qu'ils occupent dans l'Eglise leur donne le 

pouvoir d'ordonner aux hommes ce qu'ils doivent croire et faire.  Dieu ne sanctionne pas 

de telles prétentions. Le Sauveur déclare : « Vous êtes tous frères ». Tous sont exposés 

aux tentations et sujets à l'erreur. Nous ne devons nous confier à la direction d'aucun 

être fini. Le Rocher de la foi, c'est la présence vivante du Christ dans l'Eglise. Sur lui le 

plus faible peut s'appuyer, tandis que ceux qui se croient les plus forts se trouveront être 

les plus faibles si leur capacité ne vient pas du Christ. « Maudit est l'homme qui se 

confie en l'homme, qui fait de la créature son appui ».  « De lui, notre Rocher, l'œuvre 

est parfaite ». « Heureux tous ceux qui cherchent leur refuge en lui ». 

The Desire of Ages, p. 414; Jésus-Christ, p. 410. 

 

Vendredi, le 23 novembre 2012 
 

Lectures complémentaires : 

 

Témoignages pour les pasteurs, «  Les pouvoir despotique » pp. 182, 183 ; 

Témoignages, vol. II, « L’église lumière du monde » pp.184-201. 

 

 


